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COMUNE DI 
MANTOVA 
Settore Politiche 
Educative 

TIPO RIUNIONE: 

COMMISSIONE MENSA 
Scuole Statali 

DATA:28.04.2009 
 
LUOGO:  
SC. Martiri di Belfiore 
 

RIUNIONE INIZIATA ALLE ORE: 16,40 CONCLUSA ALLE ORE: 18.10 

ORDINE DEL GIORNO: 
1. Verifica gradibilità nuova tabella dietetica 
 
2. Varie ed eventuali 

PRESENTI: 
Comune di Mantova: Sig.ra Lia Pizzi, Sig.ra  
Rossella Pigaiani. 
CIR Dott.ssa Carla Pellegrini, Sig.ra Sabrina 
Belloi. 
Rappresentanti Commissione Mensa, Sc. 
Materne Statali, Elementari e Media Sacchi. 

 
VERBALE RIUNIONE 

La riunione viene aperta alle ore 16,40 dalla Sig.ra Pizzi che apre la commissione raccogliendo i 
pareri delle scuole circa la gradibilità del menù Invernale 2008. Fa presente che, se i menù 
Invernali personalizzati sono graditi, il Comune di Mantova, in accordo con CIR, sarebbe 
propenso, chiedendo il consenso al ASL, a proseguirli per due anni. 
Per quanto riguarda il menù Estivo provvisorio 2009 concorda di provarlo fino alla fine dell’anno 
scolastico (compreso il periodo dei CRED). Alla ripresa delle attività didattiche verranno effettuate 
le personalizzazioni (in base alle schede di gradibilità) e anche in questo caso verrà chiesta la 
validità per due anni. 
Sottolinea che per le diete speciali dei bambini frequentanti i CRED che provengono dalle 
materne statali dovranno ripresentare il certificato in ufficio Mensa del Comune di Mantova. 
Ribadisce che il certificato di richiesta di dieta speciale va rinnovato tutti gli anni (celiachie 
comprese). 
 
S i  a p r e  l a  d i s c u s s i o n e  c o n  l e  s c u o l e :  
 
ARDIGO’  L’ins. Fazion comunica che avrebbe delle variazioni da apportare al menù 

provvisorio estivo 2009. 
COMUNE Sig. Pizzi risponde che i menù d’asporto devono, come sempre, essere 

concordati con le altre scuole dove esiste il servizio in asporto; entro fine maggio 
ci sarà una riunione con tutti i rappresentanti delle mense con menù in asporto 
per concordare i menù. 

MARTIRI DI BELFIORE  Ins. Alberini propone che il menù invernale venga fatto su 8 settimane 
per avere una maggiore varietà, che possa andare incontro alle esigenze e ai 
gusti dei bambini. 

COMUNE  Sig. Pizzi propone che questa revisione venga fatta tra due anni per utilizzare 
nel frattempo i menù invernali personalizzati concordati. 

POMPONAZZO Ins. Tommasi dice che il menù invernale personalizzato va bene e sta bene 
anche la validità di due anni, solleva invece problemi riguardo alla 
somministrazione e l’organizzazione del personale mensa. 

CIR Dott.ssa Pellegrini chiede di segnalare le situazioni di disagio per tempo in modo 
che si possa porre rimedio. Sottolinea, in questo caso, che le figure ci sono e la 
carenza è nell’organizzazione del personale. 

Materna PACCHIONI  la Rappresentante sottolinea che da loro la mensa sta funzionando bene e 
il menù invernale va bene anche per due anni. 

MARTIRI DI BELFIORE  L’Ins. Alberini ribadisce la richiesta di un menù invernale su otto 
settimane e sottolinea la buona collaborazione con il personale mensa e cucina. 

 Per quanto riguarda la gradibilità di un menù ribadisce che le rilevazioni sono 
una verifica su tutti i bambini perciò se il 75% del piatto viene mangiato questo 
non viene cambiato. 

 Il genitore rappresentante della Comm. Mensa riferisce che l’attuale menù 
Invernale non incontra il gradimento di sua figlia. 
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COMUNE La Sig.ra Pizzi le spiega che secondo le indicazioni ASL il menù viene ritenuto gradito 
quando almeno il 75% dei bambini consuma il piatto proposto. 

MARTIRI DI BELFIORE Il genitore rappresentante della Comm. Mensa ribadisce che non solo 
sua figlia , ma tutta la classe non gradisce l’attuale menù Invernale  

COMUNE La Sig.ra Pizzi spiega le modalità di sostituzione delle griglie: se viene tolto un piatto di 
pesce deve essere sostituito con un piatto di pesce, se pur cucinato in modo 
diverso, così per la carne e per tutti gli alimenti. 

 Comunica inoltre alla rappresentante mensa la disponibilità a rivedere con la 
commissione mensa e l’ASL il menù in questione se la richiesta dovesse 
pervenire dalla classe intera. 

DON MAZZOLARI  la Rappresentante sottolinea che la mensa sta funzionando bene e il menù 
invernale va bene anche per due anni. 

Materna BERNI   la Rappresentante sottolinea che la mensa sta funzionando bene e il menù 
invernale va bene anche per due anni. 

COMUNE  Sig. Pizzi risponde ad alcune scuole circa i “bis”; come da indicazioni di Asl la 
porzione deve essere data nella sua interezza, solo in casi particolari si può 
partire con un assaggio per abituare il gusto e evitare un rifiuto alla porzione 
intera. 

Materna BERNI  la Rappresentante sottolinea che la mensa sta funzionando bene e il menù 
invernale va bene anche per due anni. 

Materna T.SAWYER  la Rappresentante sottolinea che la mensa sta funzionando bene e il menù 
invernale va bene anche per due anni (unico quadrato da cambiare è 
l’Erbazzone che non risulta gradito). 

Materna RICORDO AI CADUTI  la Rapp. sottolinea che la mensa sta funzionando bene e il menù 
invernale va bene anche per due anni. Anche il genitore Rapp. riferisce che il 
servizio mensa è ottimo. 

CIR Dott.ssa Pellegrini fa notare la difficoltà del menù estivo in quanto propone molti 
piatti composti da diversi ingredienti e sapori che possono creare  diffidenza nei 
bambini; si vedrà come affronarlo ed eventualmente cambiarlo. 

Materna RODARI  la Rappresentante sottolinea che la mensa sta funzionando bene e il menù 
invernale va bene anche per due anni. 

NIEVO la Rapp. Allegretti ha fatto pervenire alcune indicazioni scritte all’ufficio che 
vengono inserite in verbale come allegato 1. 

Viene sollevato da diverse scuole  il problema della pasta ai 4 formaggi che tende a 
compattarsi e/o a filare (per l’asporto è anche peggio).  

CIR Dott.ssa Pellegrini risponde che si sta cercando di risolvere il problema 
utilizzando formaggi diversi sempre previa autorizzazione di ASL. 

ARDIGO’  Le Rapp. chiedono di revisionare il menù invernale e di farlo su otto settimane. 
COMUNE Sig.ra Pizzi risponde che prima della fine di maggio ci sarà una riunione con i 

rappresentanti delle mense d’asporto, CIR e Comune per le eventuali modifiche 
dei menù d’asporto sia invernali che estivi. 

ALLENDE La Rapp. sottolinea che la mensa sta funzionando bene l’unica difficoltà è il 
piatto con la sogliola che non è gradito, sarà da cambiare. 

COMUNE   Sig.ra Pizzi risponde che potremmo chiedere ad ASL se è possibile cambiare 
la tipologia di pesce e non il quadrato (allegato 2). 

Non essendoci altre osservazioni da parte delle scuole la Sig.ra Pizzi chiude l’Incontro alle ore 18,10. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Allegato 2 
Ass. Sanitaria Orsini interpellata ha risposto di fare un’interrogazione scritta all’ASL alla quale darà 
risposta scritta. 


